

Yverdon-les-Bains, 7 février 2022

La Place de l'Ancienne-Poste officiellement rebaptisée « Place du 7 Février »

En hommage au scrutin populaire qui accorda il y a 51 ans le droit de vote et d'éligibilité aux Suissesses, la Ville d'Yverdon-les-Bains a renommé la Place de l'Ancienne-Poste « Place du 7 Février ». Une plaque commémorant ce scrutin historique a été dévoilée au public par la Municipalité ce lundi 7 février, au cours d'une cérémonie officielle.

La Ville d'Yverdon-les-Bains dispose désormais d'une place rendant hommage à l'introduction du suffrage féminin sur le plan fédéral en 1971. Ce lundi 7 février, la Municipalité a inauguré le nouveau nom de la Place de l'Ancienne-Poste, renommée « Place du 7 Février ». Cette décision fait suite à une résolution adoptée en octobre 2019 par le Conseil communal, à l'initiative de la conseillère communale Natacha Ribeaud Eddahbi, qui demandait à la Municipalité de trouver une place afin d'honorer la plaque portant l'inscription « Place du 7 février – Introduction, en 1971, du suffrage féminin en matière fédérale », retrouvée dans un local de conciergerie de l'Hôtel de Ville. Après les réflexions menées par les services de la Ville, le choix s'est porté sur la Place de l'Ancienne-Poste, passage fréquenté situé entre la Rue du Lac et la Place d'Armes. Il s'agit d'un emplacement privilégié en termes de visibilité, mettant ainsi à l'honneur au cœur d'Yverdon-les-Bains la décision historique qui a octroyé le statut de citoyennes à part entière aux femmes suisses.

La nouvelle « Place du 7 Février » rappelle à chacun-e le long chemin qu'il a fallu, soit bien plus d'un siècle après la création de l'Etat fédéral en 1848, pour que les femmes suisses obtiennent le droit de vote et d'éligibilité, qui constitue l'un des droits fondamentaux de notre démocratie. Sur le plan cantonal, les Yverdonnois-es et les Vaudois-es ont acquis ce droit plus rapidement. En effet, lors du premier vote populaire du 1^{er} février 1959, la proposition de donner le droit de vote aux femmes pour les scrutins communaux et cantonaux passe la rampe, et Yverdon figure parmi les communes les plus enthousiastes avec 58% de oui. Le fameux 7 février 1971, la nouvelle tentative d'accorder ce droit à l'ensemble des Suissesses est la bonne ; dans le canton de Vaud, le oui récolte 83,9% des suffrages et à Yverdon 85%.

Une cérémonie officielle a eu lieu ce lundi 7 février à 10h, en présence de membres de la Municipalité, de représentant-es du Conseil communal, des Services de la Ville et d'organisations de défense des droits des femmes, afin de marquer l'événement, mais également de rappeler que bon nombre de revendications autour des questions d'égalité sont toujours d'actualité. A cette occasion, la plaque commémorative, retrouvée en marge des préparatifs de la Grève des femmes en 2019, a été posée et dévoilée au public. Cette inauguration de la « Place du 7 Février » va s'accompagner de diverses actions de médiation et de communication sur les luttes féministes, en collaboration notamment avec la Bibliothèque publique et scolaire. Des suggestions de lecture sur ce thème seront prochainement proposées, ainsi qu'un podcast avec l'écrivaine Janine Massard et la comédienne Donatienne Amann, confrontant les points de vue entre générations de femmes.